



Bayonne, le 22 janvier 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

1^{er} bilan de la campagne de vaccination 2024/2025 contre les HPV pour les élèves de 5^{ème} dans les Pyrénées-Atlantiques

L'ARS Nouvelle-Aquitaine, en lien étroit avec la région académique, l'Assurance Maladie, a relancé la campagne de vaccination contre les papillomavirus (HPV) pour les élèves de 5^{ème} à la rentrée 2024-2025.

Le vaccin contre les HPV a été introduit dans le calendrier vaccinal pour les filles en 2006 puis pour les garçons en 2021. Il s'agit d'un vaccin efficace qui protège contre les HPV les plus souvent responsables de cancers.

Dans le département des Pyrénées-Atlantiques, les vaccinations sont organisées et réalisées par les Centres de vaccination du Centre hospitalier de la Côte Basque (CHCB), du Centre hospitalier de Pau et du Centre gratuit d'information, de dépistage et de diagnostic (CEGIDD) du planning familial de Pau.

Une rencontre s'est tenue le 13 décembre dernier au collège Elhuyar d'Hasparren pour faire un premier bilan de cette campagne dans le département des Pyrénées-Atlantiques.

I Le collège Elhuyar d'Hasparren très investi dans la santé de ses collégiens

Dès le lancement de cette campagne dans les établissements scolaires, le collège Elhuyar a mobilisé ses équipes pédagogiques pour parvenir à informer et sensibiliser les élèves non encore vaccinés. Les parents ont été invités à répondre à la proposition de vaccination en donnant une autorisation numérique ou papier.

Des échanges réguliers avec le Centre de vaccination du Centre hospitalier de la Côte Basque ont permis d'organiser la séance dans les meilleures conditions. **Au total, 13 % des élèves de 5^{ème} de ce collège ont pu bénéficier de la 1^{ère} dose de vaccin HPV et un élève a bénéficié d'un rattrapage ROR.**

Cet engagement illustre la volonté du collège d'aborder les enjeux de santé et de prévention avec ses élèves. Tout au long de l'année, d'autres initiatives autour de la santé des enfants sont également organisées grâce à l'implication de l'infirmière scolaire. Par ailleurs, des partenariats locaux, notamment avec la Maison des Adolescents Adoenia, offrent des solutions d'orientation pour les élèves en cas de besoin et permettent de développer des projets adaptés.

| La vaccination HPV dans le département des Pyrénées-Atlantiques

Les résultats finaux de la campagne de vaccination de cette année ne seront stabilisés qu'au moment de la 2^{ème} dose. Néanmoins une tendance est déjà perceptible.

Le département recense 7 905 élèves de 5^{ème}. Certains collèges privés n'ont pas voulu participer à cette campagne de vaccination. **Sur les 5 958 élèves concernés, 975 autorisations ont été recueillies contre 1 209 l'année dernière.** Cette diminution s'observe également au niveau régional et national. **Au final, 844 premières doses ont pu être administrées et 21 secondes doses, certains enfants ayant déjà reçu une première dose par leur médecin traitant.**

Pour cette campagne de l'année scolaire 2024-2025, les élèves peuvent également bénéficier de rattrapages sur certains vaccins :

- Le vaccin ROR (pendant la 1^{ère} dose HPV),
- Le vaccin du méningocoque quadrivalent (durant la 2^{ème} dose).

Les parents ont pu transmettre au médecin du Centre la photo des carnets de vaccination. En retour, il a pu rédiger des ordonnances pour les vaccinations non réalisées ou en retard.

| Perspectives

Pour cette nouvelle campagne de vaccination scolaire, le nombre de vaccins administrés est en diminution par rapport à l'année précédente, une tendance observée à la fois au niveau départemental et régional. Cependant, cette baisse doit être relativisée en comparaison avec 2023, car un plus grand nombre de vaccinations a été réalisé cette année par les médecins traitants. De plus, de nombreux collégiens d'Hasparren étaient déjà vaccinés à leur entrée en classe de 5^{ème}.

Il convient également de souligner la participation importante des établissements scolaires situés en milieu rural, et notamment les établissements suivants : le collège de la Citadelle à Saint Jean Pied de Port (43 % des élèves de 5^{ème} vaccinés dans leur collège au cours de cette campagne), collège Argia à Mauléon (37 %) ou encore le collège d'Amikuze à Saint Palais (31 %). Ces indicateurs démontrent l'intérêt de cette campagne dans certains territoires du département. Dans ce cadre, les vaccinations sont gratuites pour les familles sans avance de frais (coût financé à 100 % par l'Assurance Maladie).

Les séances de vaccination pour les secondes doses se tiendront entre le 2 avril et le 13 juin.

| Réouverture de la plateforme de recueil des autorisations : les parents d'élèves de 5^{ème} peuvent encore donner leur accord du 20 janvier et jusqu'au 10 mars 2025

Pour continuer d'augmenter le taux de couverture, l'ARS a réouvert la plateforme de recueil des autorisations parentales depuis le 20 janvier 2025.

Les parents d'élèves de 5^{ème} peuvent autoriser la vaccination gratuite, de leur enfant, contre les HPV lors du second passage du centre au printemps 2025. **L'autorisation est à remplir avant le 10 mars, directement sur le site internet HPV www.vaccination-hpv-nouvelleaquitaine.fr**

>> Pour plus d'informations, rendez-vous sur :

www.vaccination-hpv-nouvelleaquitaine.fr et [site de l'ARS Nouvelle-Aquitaine](#)

HPV. EN PARLER, C'EST DÉJÀ SE PROTÉGER !



« Chaque année en France, 6400 nouveaux cas de cancers sont causés par les HPV. »

« Les vaccins sont sûrs, c'est plus de 6 millions de doses en France depuis 10 ans. »

Ils ne touchent pas que les filles, les garçons aussi peuvent être concernés.

et tout ça afin d'offrir le maximum de protection contre les cancers.

80 % d'entre nous y sont confrontés à un moment de la vie »

Grâce à lui, 90 % des infections liées aux papillomavirus peuvent être évitées ! »

Dès 11 ans, le vaccin limite les risques de cancers à l'âge adulte.

© Communiqué 2019 - ARS Nouvelle-Aquitaine

Contact presse

ARS Nouvelle-Aquitaine

06 62 68 47 85

ars-na-communication@ars.sante.fr